

參考文獻

中文參考文獻

丁源宏（2000）。《不同媒介特性,廣告訴求與產品涉入度對於廣告效果影響之探討-比較平面媒體與網際網路》。國立中山大學傳播管理研究所碩士論文。

王盈勛（2001）。《白話數位經濟》。台北：藍鯨。

王家茗（2001）。《網路書寫動機與意義之探索—以明日報個人新聞台為例》，世新大學傳播管理研究所碩士論文。

李桂芝（2001）。《電視媒體與數位媒體競合關係之探討》。銘傳大學傳播管理研究所在職專班碩士論文。

李明軒、邱美如譯（1999）。《競爭優勢》，台北：天下文化。（原書 Porter, M. (1985). *Competitive Advantage*. New York: The Free Press.）

吳統雄（1999）。〈從蜃樓到綠洲：台灣網路使用者系列調查，1996-1999〉，「一九九九年第一屆傳播與科技研討會」論文。台灣，新竹。

吳建伯（2001）。《影音新聞網站之經營與管理》。世新大學傳播管理研究所碩士論文。

林崇偉（2000）。《網路的媒體，媒體的網路》，國立台灣大學新聞研究所碩士論文。

洪懿妍（1997）。《網路使用者對電子報的認知圖像—以交大資科 BBS 站為例》。國立政治大學新聞研究所碩士論文。

洪淋貴（2002）。《新聞網站資源,策略與績效之關聯性研究》。銘傳大學傳播管理研究所碩士在職專班論文。

涂志豪（1998）。《台灣電子報業市場結構與競爭優勢》，發表於「1998 傳播管理研討會—傳播管理新思潮」。高雄：中山大學。

唐維敏譯（1996）。《大眾傳播研究方法—質化取向》，台北：五南。（原書：Jensen,

K. B. & Jankowski, N. W. (1995). *Handbook of Qualitative Methodologies for Mass Communication Research*. London: Routledge.)

張宏源 (1999)。〈網際網路行銷與廣告潮流以及傳統報業所受的衝擊與其因應策略〉，「一九九九年第一屆傳播與科技研討會」論文。台灣，新竹。

張宗淵 (2002)。《東森傳播媒體集團的新聞從業人員評估新聞網站品質之研究》。銘傳大學傳播管理研究所碩士論文。

張美惠譯 (1999)。《資訊經營法則》。台北：時報出版。(原書 Shapiro & Varian(1998). *Information Rules*. Boston: Harvard Business School Press.)

陳炳宏 (2003)。〈台灣電視產業市場結構與經營績效關係之研究〉。《新聞學研究》，75：37-71。

陳慧瑩 (2002)。《網路廣播網站設計、互動性功能與便利性對閱聽人線上收聽偏好之研究》。國立中山大學傳播管理研究所碩士論文。

陳俊廷 (2001)。《網路電子報瀏覽行為之研究》。國立台北科技大學商業自動化與管理研究所碩士論文。

陳玫瑰 (2001)。《傳統既有企業發展網路事業之組織型態之研究—以往路書店與新聞網站為例》。國立中山大學企業管理研究所碩士論文。

陳錫鈞 (2002)。《使用者對新聞網站內容及科技特性評估研究--以銘傳大學學生為例》。銘傳大學傳播管理研究所碩士論文。

陳彥豪 (1995)。《將你的心情接在我的線路上一電腦資訊網路上的「電子報」業初探》。國立台灣大學新聞研究所碩士論文。

詹景良 (2001)。《MPEG-4 技術對網路影音新聞呈現與製作影響之探討》。國立交通大學傳播研究所碩士論文。

黃于玲 (2000)。《新聞網站網路廣告訊息之內容分析研究》。國立政治大學廣告研究所碩士論文。

楊瓊櫻 (2001)。《知覺品質、知覺犧牲與知覺價值對新聞電子報訂閱意願之影響》。國立師範大學大眾傳播研究所碩士論文。

楊欣穎 (2001)。《新聞網站意象初探 – 以台灣及美國的新聞網站為例》。國立交通大學傳播研究所碩士論文。

蒯亮 (1998)。《媒介競爭策略—台灣當前報業的危機與轉機》，發表於「1998 傳播管理研討會—傳播管理新思潮」。高雄：中山大學。

齊湘、胡一峰 (2002)。〈兩岸三地主流網站營收模式之比較分析〉，《傳播與管理研究》，2 (1)：1-12。

趙雅麗 (2002)。〈從台灣明日報的停刊看中文電子報之前景〉，《傳播與管理研究》，1 (2)：173-187。

蔡淑如 (1999)。《從「區位理論」探討網路電子報對台灣新聞媒體產業之影響—由閱聽人資源角度分析之》。國立交通大學傳播研究所碩士論文。

廖凱弘 (2001)。《網路個人媒體認知圖像與介面功能價值感、滿足感之初探—以 PChome 個人新聞台為例》。國立交通大學傳播研究所碩士論文。

鄭芳芳 (2002)。《當媒體遇上科技—科技在網路新聞媒體的應用發展，以中時電子報、聯合新聞網為例》。國立台灣大學新聞研究所碩士論文。

鄭謝雄 (2001)。《廣告主/代理商選擇網路廣告聯播機制重視因素之研究》。國立中山大學企業管理研究所碩士論文。

饒培倫、陳育亮、張緯良、方曉文 (1999)。〈網際網路傳播新媒體〉，「一九九九年第一屆傳播與科技研討會」論文。台灣，新竹。

蘇蘅 (2002)。《競爭時代的報紙：理論與實務》第七章〈台灣電子報的發展〉。台北：時英出版社。

英文參考文獻

- Albarran, A. B. & Moellinger, T. (2002). Communication Industry Firms: Structure, Performance and Strategy. In Picard, R. G. (Eds.), *Media Firms, Structures, Operations and Performance* (pp.103-122). Mahwah, NJ: Lawrence Erlbaum Association, Inc.
- Albarran, A. B. (1996). *Media Economics: Understanding Markets, Industries and Concepts*. Iowa: Iowa State University Press.
- Arrese, A. & Medina, M. (2002). Copetition Between New and Old Media in Economics and Financial News Markets. In Picard, R. G. (Eds.), *Media Firms, Structures, Operations and Performance* (pp.59-75). Mahwah, NJ: Lawrence Erlbaum Association, Inc.
- Barnhurst, K. G. (2002). News Geography & Monopoly: The Form of Reports on US Newspaper Internet Sites. *Journalism Studies*, 3(4), 477-489.
- Bakker, P. (2002). Reinventing Newspapers: Readers and Markets of Free Dailies. In Picard, R. G. (Eds.), *Media Firms, Structures, Operations and Performance* (pp.77-86). Mahwah, NJ: Lawrence Erlbaum Association, Inc.
- Bucy, E. P. (2003). Media Credibility Reconsidered: Synergy Effects Between On-Air and Online News. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 80(2), 247-264.
- Carroll, B. (2002). Newspaper Readership and Email Immediacy: Can A Print Publication Have Its Cake and Eat It, Too? *The Journal of Research Into New Technologies*, 8 (3), 78-96, at:
<http://www.uark.edu/~aca/2001papers/ConvergencePaper.PDF>
- Chan-Olmsted, S.M., & Chang, B. (2003). Diversification strategy of global media conglomerates: Examining its patterns and drivers. *Journal of Media Economics*, 16(4), 213-233.
- Chan-Olmsted, S.M., & Kang, J. (2003). Theorizing the strategic architecture of a broadband television industry. *Journal of Media Economics*, 16(1), 3-21.

Chan-Olmsted, S.M., & Ha, L. (2002). Internet business models for broadcasters: How television stations perceive and integrate the Internet. Presented to Communication Technology & Policy Division at the annual meeting of the Association for Education in Journalism & Mass Communication, Miami.

Chan-Olmsted, S.M. (2002). Branding and Internet Marketing in the Age of Digital Media. *Journal of Broadcasting & Electronic Media*, 46(4), 641-645.

Chan-Olmsted, S.M., & Jung, J. (2001). Strategizing the net business: How television networks compete in the age of the Internet. *International Journal on Media Management*, 3(4), 213-225.

Chan-Olmsted, S.M., and Park, J. (2000). From on-air to online world: Examining the content and structures of broadcast TV stations' web sites. *Journalism & Mass Communication Quarterly*, 77(2), 321-340.

Chan-Olmsted, S. M. (1999). The Strategic Role of the Internet for Traditional Mass Media: A U. S. Perspective. Paper presented at the First Communication and Technology Conference, Taiwan, Hsinchu.

Chan-Olmsted, S. M. (1997). Theorizing multichannel media economics: An exploration of a group-industry strategic competition model. *Journal of Media Economics*, 10(1), 39-49.

Chyi, H. I. (2002). No One Would Pay for it? Web Content as Inferior Goods. Paper presented at the Fifth World Media Economics, Turku, Finland.

Chyi, H. I. & Lasorsa, D. (2002). An Explorative Study on the Market Relation Between Online and Print Newspapers. *The Journal of Media Economics*, 15(2), 91-106.

Chyi, H. I. & Sylvie, G. (2001). The Medium is Global, the Content is Not: The Role of Geography in Online Newspaper Markets. *The Journal of Media Economics*, 14(4), 231-248.

Chyi, H. I. & Sylvie, G. (2000). Online Newspapers in the U.S.: Perceptions of Markets, Products, Revenue, and Competition. *The International Journal on Media Management*, 2(2), 13-21.

- Chyi, H. I. & Lasorsa, D. (1999). Access, Use, and Preferences for Online Newspapers. *Newspaper Research Journal*, 20(4), 2-13.
- Chyi, H. I. & Sylvie, G. (1998). Competing with Whom? Where? and How? A Structural Analysis of the Electronic Newspaper Market. *The Journal of Media Economics*, 11(2), 1-18.
- Chon, B. S., Choi, J. H., Barnett, G. A., Danowski, J. A. & Joo, S. (2003). A Structural Analysis of Media Convergence: Cross-Industry Mergers and Acquisitions in the Information Industries. *The Journal of Media Economics*, 16(3), 141-157.
- Clemons, E. K., Gu, B. & Lang, A. K. (2002). Newly Vulnerable Markets in an Age of Pure Information Products: An Analysis of Online Music and Online News. *Journal of Management Information Systems*, 19(3), 17-41.
- Cohen, E. L. (2002). Online Journalism as Market-Driven Journalism. *Journal of Broadcasting & Electronic Media*. 46(4), 532-548.
- Deuze, K. (2003). The Web and Its Journalism: Considering the Consequences of Different Types of Newsmedia Online. *New Media & Society*. 5(2), 203-230.
- Dimmick, J., Chan, Y. & Li, Z. (2004). Competition Between the Internet and Traditional News Media: The Gratification-Opportunities Niche Dimension. *The Journal of Media Economics*, 17(1), 19-33.
- Dibeau, W. (1999). How U.S. Daily Newspapers Are Using Their Internet Counterparts. Paper Presented to the University of Luton Creativity and Consumption Conference, Luton, U.K., at:
<http://www.miami.edu/com/car/luton3.htm>
- Doyle, G. (2002). *Understanding Media Economics*. London: SAGE Publications.
- Esrock, S. L. & Leichty, G. B. (2000). Organization of Corporation Web Pages: Publics and Functions. *Public Relations Review*, 26(3), 327-344.
- Fang, L., & Chan-Olmsted, S.M. (2003 April). Partnerships between the old and the new: Examining the strategic alliances between broadcast television networks

and Internet firms in the context of convergence. To be presented to the annual meeting of the Management and Sales Division at the Broadcast Education Association, Las Vegas.

- Fontana, A. & Frey, J. H. (2003). The Interview: From Structured Questions to Negotiated Text. In Denzin, N. K. & Lincoln, Y. S. (Eds.), *Collecting and Interpreting Qualitative Materials* (pp61-106). London: SAGE.
- Hodder, I. (2003). The Interpretation of Documents and Material Culture. In Denzin, N. K. & Lincoln, Y. S. (Eds.), *Collecting and Interpreting Qualitative Materials* (pp155-175). London: SAGE.
- Johnson, T. J. & Kaye, B. K. (1998). Cruising Is Believing? : Comparing Internet and Traditional Sources on Media Credibility Measures. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 72(2), 325-340.
- Kenny, K., Gorelik, A. & Mwangi, S. (2000). *Interactive Features of Online Newspapers*. *Peer-Reviewed Journal on the Internet*. 5(1), at: http://www.firstmonday.dk/issues/issue5_1/kenney/
- Lee, Alice Y. L., and So, Clement Y. K. (2001). Electronic Newspaper as Digital Marketplaces. *World Futures*, 57, 203-230.
- Li, S. S. (2001). New Media and Market Competition: A Niche Analysis of Television News, Electronic News, and Newspaper News in Taiwan. *Journal of Broadcasting & Electronic Media*. 45(2), 259-276.
- Lin, C. A. & Jeffres, W. (2001). Comparing Distinctions and Similarities Across Websites of Newspapers, Radio Stations, and Television Stations. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 78(3), 555-573.
- Marshall, C. & Rossman, G. (1999). *Designing Qualitative Research*. London: SAGE.
- Matei, S. & Bell-Rokeach, S. (2003). The Internet in the Communication Infrastructure of Urban Residential Communities: Macro- or Mesolinkage? *Journal of Communication*. 53(4), 642-657.
- McCombs, M. E. & Eyal, C. H. (1980). Spending on Mass Media. *Journal of*

Communication, 31(1), 153-158.

McAllister, M. P. & Turow, J. (2002). New Media and the Commercial Sphere: Two Interesting Trends, Five Categories of Concern. *Journal of Broadcasting & Electronic Media*. 46(4), 505-514.

McMillan, S. J.(1998). Who pays for content? Funding in interactive media. *Journal of Computer-Mediated Communication*. 4(1), at:
<http://www.ascusc.org/jcmc/vol4/issue1/mcmillan.html>

Merriam, S. B. & Associates (2002). *Qualitative Research in Practice*. San Francisco : Jossey-Bass.

Pavlikova, M. (2002). Media Business Online: Features and Strategies of Runet. In Picard, R. G. (Eds.), *Media Firms, Structures, Operations and Performance* (pp.87-102). Mahwah, NJ: Lawrence Erlbaum Association, Inc.

Picard, R.G. (2002). *The Economics and Financing of Media Companies*. NY: Fordham University Press.

Picard, R. G. (2000). Changing Business Models of Online Content Services-Their Implications for Multimedia and Other Content Products. *The International Journal on Media Management*, 2(2), 60-68.

Picard, R. G. (1989). *Media Economics: Concepts and Issues*. London: SAGE.

Ryan, G. W. & Bernard, H. R. (2003). Data Management and Analysis Methods. In Denzin, N. K. & Lincoln, Y. S. (Eds.), *Collecting and Interpreting Qualitative Materials* (pp259-295). London: SAGE.

Sundar, S. S. (1998). Effect of Source Attribution on Perception of Online News Stories. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 75(1), 55-68.

Sundar, S. S. (1999). Exploring Receiver's Criteria for Perception on Print and Online News. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 76(2), 373-386.

Sparks, C. (2000). From Dead Trees to Live Wires: The Internet's Challenge to the Traditional Newspaper. In Curran, J. & Gurevitch, M. (Eds.), *Mass Media and*

Society (pp.265-292). London: Arnold.

Stempel, III, G. H., & Hargrove, T. (1996). Mass Media Audiences in a changing media environment. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 73(3), 549-558..

Stempel, III, G. H., Hargrove, T. & Bernt, J. P. (2000). Relation of Growth of Use of the Internet to Changes in Media Use From 1995 to 1999. *Journalism & Mass Communication Quarterly*. 77(1), 71-79.

Tankard, J. W. & Ban, H. (1998). Online Newspapers: Living Up to Their Potential? Paper Presented to AEJMC, Baltimore, August, at:
<http://list.msu.edu/cgi-bin/wa?A2=ind9810b&L=aejmc&F=&S=&P=1372>

Tewksbury, D. (2003). What Do Americans Really Want to Know? Tracking the Behavior of News Readers on the Internet. *Journal of Communication*. 53(4), 694-710.

Wang, T. Y. (2002). The Competitive Advantages of Online Newspapers from Strategic Positioning and Alliance. Paper presented at the Fifth World Media Economics, Turku, Finland.

Winner, R. D. & Dominick, J. R. (2000). *Mass Media Research – An Introduction*. Belmont: Wadsworth.

Zhu, J. & He, Z. (2002). The Ecology of Online Newspapers: The Case of China. *Media, Culture & Society*, 24(1), 121-137.